
 

 

  
  
  
  
        
 

 

 
           Niederschrift   

      

                      über die Sitzung des  
      

        Gemeinderates Ruschberg 
      

             

       

 Sitzungsdatum:   01.04.2019   

 Zeit: 19:00 -19.20 Uhr  

 Ort: Bürgerhaus  

              

 Teilnehmer:     
       

 Als Vorsitzender: Ortsbürgermeister Alfred Heu 
       

 Die Beigeordneten: Wolfgang Schmitt 
    

 
 
Die Ratsmitglieder     

   

1.  Peter Alsfasser 
2.  Tobias Büstrin-Theiß 
3.  Timo Christman .   

   

4.  Lothar Kunz 
5.  Andreas Heu 
6.  Wolfgang Schmitt 
7.  Bernd Schneider 
8.  Franz-Ulrich Werle 
9. Reinhold Winand  

   
10. Gerold Martini  
  

     
 Es fehlten:  Joachim Milbredt  
     
   Klaus Feldbauer  
           

        

   
    

   

   
 
 

    

 

Zu der auf heute anberaumten Sitzung des Ortsgemeinderates waren die Mitglieder 
mit Einladung vom 27.03.2019 unter Mitteilung von Ort und Stunde der Beratung, 
sowie der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen worden.  



 

 

Die Sitzung hatte einen öffentlichen (ÖT) und einen nichtöffentlichen Teil (NÖT). Die 
oben genannten Ratsmitglieder waren erschienen; der Vorsitzende stellte die Be-
schlussfähigkeit (11)  fest. Anträge auf Änderung bzw. Ergänzung der Tagesordnung 
wurden nicht gestellt. 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1: Anfragen und Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende machte folgenden Mitteilungen: 
 

 Eine Anfrage der FWG-Fraktion zum Stellenplan der Gemeinde wurde schrift-
lich beantwortet. Den Ratsmitgliedern wurde das Schreiben ausgehändigt. 
Nach Rückfrage bei den Ratsmitgliedern der FWG war die Anfrage zufrieden-
stellen erledigt. 

 Zwei Abbruchverfügungen für baufällige Häuser in der Straße Mohrenhügel 
wurden durch die Kreisverwaltung Birkenfeld erlassen. 

 Information über den Ausbaustand „Neuer Weg“. Hier gibt es erhebliche Be-
einträchtigungen im Telefonverkehr und mit der Internetversorgung. Die VG 
Baumholder und das Ing.-Büro Retzler sind im Gespräch mit der Telekom, die 
als Versorger hier zuständig ist. 

 Die Umrüstung auf LED-Leuchten gestaltet sich schwierig. Zuschusspro-
gramme sind nicht in Aussicht, weil die Straßenbeleuchtungsanlagen im Ei-
gentum des Energieversorgungsunternehmens stehen. 

 Die Auftragsvergabe für Sanierungsarbeiten im Jostenbitzweg ist im Dezem-
ber erfolgt. Im Zusammenhang mit Gewährleistungsarbeiten am Heckweg soll 
die Maßnahme in Kürze erfolgen. 

 Ein Nutzungskonzept für die ehemalige Grundschule soll als Grundlage für ei-
ne Zuschussermittlung dienen. Die Verwaltung hatte sich hierzu bereits geäu-
ßert. 

 Der Umweltschutztag am 23.03.19 fand sehr große Resonanz bei den Bür-
gern.  

 An der Problematik ÖPNV, künftige Einschränkungen im Busverkehr nach Bir-
kenfeld, bleibt man dran. Die verantwortlichen Behörden sollen um Stellung-
nahmen gebeten werden. 
 

Aus den Reihen des Rates ergaben sich keine Fragen. 
 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde 
 
Zuschauer waren nicht anwesend. Es gab also keine Fragen. 
 
 
 
 
 
 
______________________                                  ___________________________ 
Alfred Heu, Vorsitzender        Andreas Heu, Schriftführer 
 


